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Connaissez vous Emmanuel ? 

 

Après mon ouvrage « Les belles histoires de la Bible » de l’Ancien Testament, 

j’ai eu à cœur de vous parler de la mission de Christ sur la terre des hommes. 

Parler de cela me met en joie. Jésus était présent dans l’Ancien Testament qui 

annonçait sa venue, de nombreux prophètes en ont parlé. 

Esaïe 7 : 14. C’est pourquoi le Seigneur lui même vous donnera un signe. 

Voici, la vierge deviendra enceinte, elle enfantera un fils et elle lui donnera le 

nom d’Emmanuel.  

Mathieu 1 : 23. 

Je vais vous parler de sa naissance, de son enfance dont nous avons peu 

d’écrits, mais toutefois un passage essentiel. De son développement physique 

et spirituel. De son ministère, précédé par son baptême. Du choix de ses 

disciples. Puis de son enseignement, commandements, paraboles, miracles, 

guérisons… Et ensuite de son sacrifice à la croix. 

Il est venu sur terre pour accomplir ce que disaient les écritures ; seul son 

sacrifice, son sang versé pour nous, peuvent sauver tous ceux qui le 

reconnaissent comme le fils de Dieu. Le Seigneur Jésus est venu sur terre pour 

notre rédemption et pour nous démontrer, nous faire partager, l’amour du Père 

pour ses créatures. Sa résurrection a été victorieuse !  

C’est une histoire merveilleuse qui nous est transmise dans le Nouveau 

Testament. La venue du fils de Dieu, Emmanuel, qui signifie « Dieu avec 

nous ». Sa seconde venue est proche et nous pourrons voir et acclamer le Roi 

des Rois, le Seigneur des Seigneurs. 

Que le Dieu de toutes les bontés déverse sur ses enfants sa grâce abondante. Ce 

livre est pour tous ceux qui ne connaissent pas Emmanuel, Jésus le fils de Dieu. 

Le cœur de Jésus est rempli de richesse et d’amour pour nous. 

 

Dans cet ouvrage, les textes cités sont extraits de la Nouvelle Bible de Genève, 

version Segond 
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Genèse chapitre 1 et 2 

 

 

La Genèse est le livre des origines et des commencements. 

La Bible est une affirmation de l’existence de Dieu. 

La Bible est la révélation de Dieu faites aux hommes. 

Dans la Bible, Dieu nous expose son plan de rédemption. 

Dieu est à l’origine de toutes choses. 

Dieu seul peut créer en partant de rien. 

Dieu donne la vie par sa parole. 

Le monde a été créé par sa parole. 

Dieu a de multiples attributs, il est parfait. 

Dieu a créé le ciel, la terre, la mer, le soleil, la lune, les étoiles, il a créé 

l’homme à son image et tous les êtres vivants selon leur espèce. Tout ce qui vit, 

tout ce qui bouge dans le ciel, sur la terre et dans la mer, font partie de sa 

création. 

Cette création merveilleuse a duré six jours ; créé par sa Parole. 

 

Dieu créa : 

Le premier jour, la lumière est séparée des ténèbres ; 

Le deuxième jour, il sépara les eaux d’en bas et les eaux d’en haut et appela 

l’étendue le ciel. 

Le troisième jour, il rassembla les eaux en un seul lieu et le sec apparut. Dieu 

appela le sec : la terre et la masse des eaux la mer. Puis Dieu dit que la terre 

produise la verdure, l’herbe, les arbres. 

Le quatrième jour Dieu créa le soleil, la lune, les étoiles pour présider au jour 

et à la nuit, au soir et au matin. 

Le cinquième jour Dieu créa les oiseaux du ciel et les animaux vivants dans les 

eaux. 
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Le sixième jour Dieu a peuplé la terre d’animaux ; bétail, reptiles. Dieu créa 

l’homme et la femme. Dieu forma l’homme de la poussière de la terre. 

Le septième jour ce fut le jour du repos de l’Eternel, il bénit se jour et le 

sanctifia. 

Il bénit tous les animaux : « Soyez féconds et multipliez ... » 

Il bénit l’homme et la femme et leur donne de dominer sur tous les animaux. 

Dieu créa d’abord l’homme, il le forma de la poussière, puis il souffla dans ses 

narines et l’homme est devenu une âme vivante. Dieu vit que tout ce qu’il a 

crée était bon. Mais il dit, qu’il n’est pas bon que l’homme soit seul !... Il prit 

une côte de l’homme et forma la femme et il l’amena vers l’homme c’était 

l’union par Dieu, le premier mariage. Dieu planta en Eden un jardin 

magnifique, toutes espèces d’arbres donnant des fruits, de la verdure, des 

plantes, de l’herbe. Le jardin d’Eden est appelé aussi le paradis terrestre. Dieu 

plaça l’homme dans le jardin pour l’entretenir. 

 

L’Eternel donne un ordre à l’homme 

Genèse 2 :16 :17 Tu pourras manger de tous les arbres du jardin. Mais tu ne 

mangeras pas l’arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu 

en mangeras, tu mourras certainement. 

Au milieu de ce jardin était plantés l’arbre de vie et aussi cet arbre dont le fruit 

était défendu : 

� l’arbre de la connaissance du bien et du mal. 

� Une seule interdiction fut donnée à l’homme. 

� Ne pas manger de son fruit.  
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Genèse chapitre 3. 

 

 

Le serpent a tenté la femme qui s’est laissée séduire par ses paroles. Elle prit du 

fruit défendu, en mangea et elle en donna à son mari. 

La chute, c’est l’alliance entre l’homme et Dieu, qui est rompue ; c’est la 

séparation d’avec Dieu. Par leur désobéissance, ils furent chassés du Jardin 

d’Eden. Par la désobéissance d’un seul homme, le péché est entré dans le 

monde. Il est appelé le péché originel. Le but de Satan est de détourner 

l’homme de Dieu. Satan veut que l’homme le glorifie, il veut s’approprier 

l’adoration que l’on porte au Dieu vivant. Satan est un être réel. Il est l’ennemi 

de Dieu et des hommes. Il utilise des stratagèmes afin de séparer l’homme de 

Dieu. 

Genèse chapitre 3 verset 20 Adam donna à sa femme : le nom d’EVE : car elle 

a été la mère de tous les vivants. ADAM signifie humanité. 

 

Après avoir péché que font Adam et EVE ? 

Ils ont peur. Ils ont honte d’être nus. Ils se cachent aux yeux de Dieu. C’est 

Dieu qui sacrifia le premier animal pour les revêtir de sa peau. Ils savent qu’ils 

sont coupables et qu’ils ont offensé Dieu.  

La communion si précieuse avec Dieu est rompue. Ils ont péché, désobéit, ils 

ont manqué de confiance envers leur Créateur, ils ont manqué d’amour et 

d’adoration. Adam et EVE s’accusent mutuellement. Eve dit que le serpent l’a 

séduite. Adam accuse Eve de lui avoir donné le fruit. Adam accuse également 

Dieu de lui avoir donnée Eve pour femme. C’est le propre de l’être humain de 

chercher un responsable pour couvrir une action répréhensible.  

Le jugement a été rendu par Dieu : envers l’homme et la femme. La mort est 

entrée dans le monde. Dieu a jugé l’homme et la femme, il ne les a pas maudit. 

Dieu a maudit le serpent. Dieu a maudit le sol à cause d’Adam. La femme 

enfantera dans la douleur, son mari dominera sur elle. L’homme travaillera 

durement, le sol produira des épines. Mais un grand espoir subsiste. Dieu 

n’aime pas le péché mais il aime le pécheur. La postérité de la femme est 
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annoncée. Cette postérité qui remportera une grande victoire sur le tentateur, 

l’adversaire. 

Genèse 3 :15. L’Eternel Dieu dit au serpent.15. « Je mettrai inimitié entre toi 

et la femme, entre ta postérité et sa postérité : celle-ci t’écrasera la tête et, tu 

lui blesseras le talon ».  

L’inimitié règne entre la femme et satan. Ils sont ennemis. La postérité de la 

femme (Marie mère de Jésus) est JESUS. Jésus écrasera la tête du serpent 

(satan). Jésus est la semence de la femme. Jésus est la postérité (la 

descendance) de la femme. Jésus a eu la victoire sur satan à la croix, par son 

sang versé. L’annonce du sauveur annule la malédiction du monde. Jésus est 

notre libérateur. Jésus est la première révélation du Salut dans Genèse.  

Il y a deux royaumes sur terre. 

1 Le royaume de lumière qui appartient à Dieu. Le peuple de Dieu qui a obtenu 

miséricorde en acceptant Jésus-Christ comme leur Seigneur et sauveur 

participe à ce royaume. Le royaume est en eux. 

2 Le royaume des ténèbres : satan et les dominations entraînent derrière eux les 

méchants, les rebelles, les athées ; ceux qui refusent Dieu, qui ignorent le 

repentir sont dans les ténèbres.  

Dieu a un Grand projet un plan pour la rédemption des hommes, un plan pour 

leur salut : JESUS. 

Dès la fondation du monde la venue de Jésus sur terre était annoncée. La 

postérité de la femme, ce sont tous ceux qui sont avec le Seigneur, et qui 

marchent dans la Sainteté. La postérité du serpent ; satan et les démons : sont 

ceux qui ont rejeté Dieu, satan a été rejeté du ciel avec un tiers des anges. Dans 

le monde spirituel les combats se poursuivent. Le diable a été maudit par Dieu 

pour l’éternité. Nous tous, sommes la grande famille humaine créée par Dieu. 

Mais beaucoup n’ont pas encore la connaissance du seul et véritable Dieu : 

Nous sommes aimés de Dieu ! 

Ecclésiaste 3 :11. Même (Dieu) a mis dans leur cœur, la pensée de l’éternité, 

bien que l’homme ne puisse pas saisir l’œuvre que Dieu fait du commencement 

jusqu’à la fin. 
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Un miracle survint dans la vie d’un couple. C’était du temps d’Hérode qui était 

roi de Judée. L’homme s’appelait Zacharie et la femme Elizabeth. Ils étaient 

descendants d’Aaron, frère de Moïse, de la classe d’Abia. 

Tous deux étaient fidèles à Dieu à ses commandements et préceptes. Ils étaient 

avancés en âge. Ils n’avaient point d’enfant. Elizabeth était stérile, elle était 

parente de Marie, mère de Jésus qui avait été annoncé par les prophètes. 

Zacharie était sacrificateur, il officiait dans le temple. 

Zacharie fut appelé par le sort à entrer dans le temple du Seigneur pour offrir 

du parfum. Le peuple priait à l’extérieur. L’ange du Seigneur apparut à 

Zacharie, celui ci fut effrayé. L’ange le rassura et lui annonça que sa femme 

enfanterait un fils, et tu lui donneras le nom de Jean. 

 

Message de l’ange 

Luc 1 : 14. Il sera pour toi un sujet de joie et d’allégresse et plusieurs se 

réjouiront de sa naissance. Car il sera grand devant le Seigneur, il ne boira ni 

vin, ni liqueur enivrante, et il sera rempli de l’Esprit Saint dès le sein de sa 

mère. Il ramènera plusieurs des fils d’Israël au Seigneur Dieu. 

L’ange Gabriel lui parla encore de ce fils à venir qui marchera avec là 

puissance d’Elie pour ramener les cœurs des pères vers les enfants, ainsi que 

les rebelles à la sagesse, afin de préparer pour le Seigneur un peuple 

accueillant. 

 

Zacharie s’informe ! Il dit à l’ange ; a quoi reconnaîtrai-je cela ? 

Zacharie par cette question demande un signe, une preuve, il suffisait de croire 

tout simplement ! Gabriel lui dit « tu seras muet jusqu’au jour où ces choses 

arriveront, parce que tu n’as pas cru à mes paroles ». J’ai été envoyé pour 

t’annoncer une bonne nouvelle et tu as douté… 

Peu de temps après cette visitation, Elizabeth devint enceinte. A la naissance de 

leur enfant, Zacharie toujours muet écrivit sur une feuille le nom de l’enfant 
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JEAN et il retrouva la parole ! Sa joie était grande et il loua le Très Haut par un 

cantique. Dieu ne se trompe Jamais, ce qu’il dit, il le fera. 

 

La naissance de Jean annonce la venue de Jésus 

Jean enfant vit auprès de ces parents. Puis, il va vivre dans le désert près de la 

mer morte. Il est vêtu d’un habit très rustique fait de poil de chameau d’une 

ceinture de cuir à la taille. Il se nourrit de façon très frugale de miel sauvage et 

de sauterelles. Jean est près de Dieu, à l’écoute de Dieu. Il reçoit de Lui, le 

message destiné au peuple. Il est le précurseur du Seigneur. Il annonce sa 

venue, il est le lien entre l’ancien et le nouveau testament. 

Esaïe 40 : 3. Une voix crie : « Préparez au désert le chemin de l’Eternel ». 

Aplanissez dans les lieux arides une route pour notre Dieu. 

Matthieu 3 :1 .3 . En ce temps là parut Jean Baptiste prêchant dans le désert 

de Judée. Il disait, repentez vous car le Royaume des cieux est proche. Jean est 

celui qui avait été annoncé par Esaïe le prophète lorsqu’il dit : « c’est ici la 

voix de celui qui crie dans le désert. Préparez le chemin du Seigneur. 

Aplanissez ses sentiers. » 

La voix de Jean Baptiste clame : « REPENTEZ vous ». 

Le prophète Malachie avait annoncé qu’un homme préparerait la venue du 

sauveur. Puis Dieu n’a plus parlé pendant quatre cents années.  

Définition du mot Baptême : 

Baptême vient du grec : BAPTIZO. 

-immerger-plonger-submerger. Le corps tout entier est plongé dans l’eau. 

L’eau est le signe de la purification. 

 

Jean baptise dans le Jourdain 

Il prêche le baptême de la repentance qui consiste à confesser ses pêchés, à se 

repentir, à changer de vie, et à porter des fruits dignes de la repentance. Des 

foules de gens de toutes conditions, des soldats, des chefs religieux viennent 

écouter le message percutant de Jean-Baptiste et se font baptiser dans le 

Jourdain. 

Jean reprend durement les pharisiens et les sadducéens qui venaient à son 

baptême. 
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Matthieu : 3 :7.Il leur dit : Races de vipères, qui vous a appris à fuir la colère 

à venir ? 

Actes 19 :4.Alors Paul dit : Jean a baptisé du baptême de la repentance disant 

au peuple de croire en celui qui venait après lui, c’est à dire Jésus. 

Le ministère de Jean-Baptiste était d’annoncer, et de préparer les gens à croire. 

Le Pardon c’est Jésus qui leur donnera. Ils devront croire en Jésus, ainsi leurs 

coeurs seront transformés. 

 

L’annonce du Messie et du Baptême du Saint-Esprit 

Matthieu 3 :1. Moi (Jean-Baptiste) je vous baptise d’eau pour vous amener à 

la repentance mais celui qui vient après moi est plus puissant que moi, et je ne 

suis pas digne de porter ses souliers. Lui il vous baptisera du Saint-Esprit et de 

feu. 

Jean dit : celui qui vient doit devenir de plus en plus grand que moi, et moi de 

plus en plus petit. Il faut qu’il croisse et que je diminue. 


